

missionnaires qui ont évangélisé la plus grande partie des Etats-Unis sous la protection de la France, et qu'il consente à faire cause commune avec son clergé qui ne lui veut que du bien et dont le patriotisme, du reste, ne pourra jamais être mis en doute après les preuves qu'il en a données aux époques critiques de l'histoire du Canada."

Si les 60,000 Canadiens de 1759 ont conservé leur langue, leur religion, et forment un peuple distinct; si les Acadiens sont sortis du tombeau dans lequel on croyait les avoir ensevelis à tout jamais, et achèvent de regagner le terrain perdu, c'est parcequ'ils ont suivi à la lettre le programme que nous venons de mentionner. Que nos compatriotes de la Nouvelle-Angleterre le suivent à leur tour, avec la même fidélité, et avant un siècle, plusieurs des Etats adossés à la frontière de la Province de Québec, seront français et catholiques comme cette dernière.

Nous espérons, sans trop nous y attendre, que les récentes élections feraient descendre du pouvoir les fanatiques qui règnent à Manitoba, pour le plus grand malheur de cette province. Bien que la majorité du gouvernement soit considérablement diminuée, tout de même, il sort vainqueur de la lutte parcequ'il s'est trouvé une majorité pour pactiser avec ceux qui tyrannisent la minorité. La lutte va donc continuer plus vive que jamais, jusqu'à ce que la justice finisse par l'emporter.

#### L'Hôtel-Dieu de Lévis

Grâce à son ancien curé, Mgr Déziel, et à son digne successeur, M. l'abbé Gauvreau, Lévis, depuis assez longtemps, a son collège, son couvent, son hospice pour les vieillards et les orphelins, et ses frères Maristes. Pour couronner ces œuvres et réaliser un des vœux les plus chers du curé actuel, il ne lui manquait plus qu'un Hôtel-Dieu, auquel on mettra la dernière main dans quelques mois.

On peut dire, et ce n'est que justice, que la première pierre de cette nouvelle maison a été posée par une personne aux bonnes œuvres, Delle Caroline Lagneux, décédée en décembre 1891. Choissant pour héritiers les membres souffrants de Jésus-Christ, comme dans le bon vieux temps, elle a laissé aux Dames de l'Hôtel-Dieu de Québec, et, à leur défaut, à une communauté désignée par M. le curé de Lévis, une propriété avec deux maisons presque